



An den Grossen Rat

16.5186.02

PD/P165186

Basel, 17. August 2016

Regierungsratsbeschluss vom 16. August 2016

## **Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend „Filmförderung im Kanton Basel-Stadt“**

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

„Ich habe mich mit diversen Filmemachern in Basel getroffen. Ich glaube, man sagte mir, Filme werden u.a. gefördert über Gelder vom Swisslosfonds oder so ähnlich.

1. Bei welchen Stellen in Basel kann man Förderantrag für einen Film stellen?
2. Gibt es eine Übersicht, welche Filme in den letzten 5 Jahren von Basel-Stadt gefördert wurden?
3. Bei welchen Stellen kann man Film-Förderung beantragen?
4. Die von Basel-Stadt geförderten Filme, wurden diese im Schweizer Fernsehen oder in Kinos gezeigt? Eine Übersicht wäre schön.

Eric Weber“

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

Die Möglichkeit für Basler Filmemacher, Gesuche für Projektförderung einzureichen, besteht in Basel seit 1987. In diesem Jahr beschlossen die beiden Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft einen gemeinsamen Kredit für die Förderung des künstlerischen Schaffens in den Bereichen Film, Video und Fotografie einzurichten. Seit Januar 2016 ist ein neues Fördermodell in Kraft, das aus zwei Säulen besteht: Die Basisförderung erfolgt durch den Fachausschuss Film und Medienkunst BS/BL. Ergänzend dazu erfolgt eine gezielte Herstellungsförderung ambitionierter Kinofilmproduktionen durch eine halbjährliche wettbewerbsorientierte Ausschreibung. Die Mittel hierfür kommen aus dem Swisslos-Fonds Basel-Stadt und dem Swisslos-Fonds Basel-Landschaft, die Förderentscheide treffen die beiden Regierungen auf Empfehlung einer Fachjury. Administrativ und organisatorisch ist für beide Fördersäulen die Geschäftsstelle Film und Medienkunst BS/BL zuständig, die im Präsidialdepartement bei der Abteilung Kultur angesiedelt ist.

### **1. Bei welchen Stellen in Basel kann man Förderantrag für einen Film stellen?**

Bei der Geschäftsstelle Film und Medienkunst BS/BL.

**2. Gibt es eine Übersicht, welche Filme in den letzten 5 Jahren von Basel-Stadt gefördert wurden?**

Die Geschäftsstelle veröffentlicht alle Förderentscheide laufend auf der Website der Abteilung Kultur. Dort sind jeweils die Förderentscheide des laufenden und des vergangenen Jahres einsehbar. Weiter zurückliegende Entscheide können beim Sekretariat der Geschäftsstelle angefordert werden.

**3. Bei welchen Stellen kann man Film-Förderung beantragen?**

Bei der Geschäftsstelle Film und Medienkunst BS/BL.

**4. Die von Basel-Stadt geförderten Filme, wurden diese im Schweizer Fernsehen oder in Kinos gezeigt?**

Ja. Von durch die Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft geförderte Filme werden im Schweizer Fernsehen und in Kinos gezeigt. In Basler Kinos waren zwischen Januar und Juni 2016 folgende geförderte Filme zu sehen: „Grozny Blues“ von Nicola Bellucci, „Das Leben Drehen“ von Eva Vitija, „La Buena Vida“ von Jens Schanze, „Imagine Waking up Tomorrow and all Music has Disappeared“ von Stefan Schwietert. Im Schweizer Fernsehen war am 21. April 2016 der von Basel geförderte Film „Die Reise zum sichersten Ort der Erde“ von Edgar Hagen zu sehen.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin  
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin